



XI REUNIÓN DE ALTAS AUTORIDADES COMPETENTES EN DERECHOS HUMANOS Y CANCELLERIAS DEL MERCOSUR Y ESTADOS ASOCIADOS

**Presidencia Pro Tempore Argentina
1er Semestre 2008**

**GT DISCRIMINACIÓN, RACISMO Y XENOFOBIA
25 de marzo de 2008**

Participantes:

Representantes de los Gobiernos de Argentina, Brasil, Colombia, Chile, Paraguay, Uruguay.
Foros de la sociedad civil del INADI: Indígenas, ex soldados conscriptos de Malvinas, afrodescendientes, migrantes y refugiados/as, indígenas, personas con discapacidad y diversidad sexual.

1. Análisis, sistematización y publicación de los resultados del relevamiento de la Guía Metodológica sobre discriminación, racismo y xenofobia

La delegación **argentina** propuso coordinar la redacción de un informe a partir del relevamiento de las guías metodológicas sobre discriminación, racismo y xenofobia. A tal efecto se reiteró a los países el envío de la información solicitada. Oportunamente, se enviará el borrador del informe para consulta de los países a fin de consensuar su redacción definitiva antes de la próxima reunión de la RAADDHH a realizarse en la ciudad de Buenos Aires.

Las delegaciones acordaron incluir el relevamiento de la legislación discriminatoria hacia las personas de la diversidad sexual en esta Guía Metodológica de acuerdo con lo consensuado en el Sub Grupo de Diversidad Sexual.

2. Acuerdo y declaración del MERCOSUR sobre Proceso de Revisión de la Conferencia Mundial contra el Racismo de Durban, para junio 2008

La delegación **argentina** efectuó una exposición sobre el estado de situación del Proceso de Revisión de la Conferencia Mundial contra el Racismo de Durban.

[Handwritten signatures and initials]



La delegación de **Brasil** comentó la realización de la Conferencia Regional en Brasilia. Al respecto, informó que la reunión de los estados está prevista para los días 17, 18 y 19 de junio próximo, y la de la sociedad civil, para los días 13, 14 y 15 del mismo mes, ambas en la ciudad de Brasilia. La delegación invitó a los presentes, y se comprometió a enviar información sobre el evento.

La delegación **argentina** propuso llevar a esa Conferencia Regional un conjunto de posiciones comunes sobre el proceso de revisión en torno a temas como ser migrantes, pueblos indígenas, afrodescendientes y diversidad sexual.

La delegación de **Chile** manifestó que la cercanía de la reunión de las ONGs con la de las autoridades gubernamentales dificultaría la posibilidad de estudiar en profundidad el aporte de la sociedad civil.

La delegación de **Uruguay** recomendó el fortalecimiento y apoyo de los gobiernos a los organismos de equidad racial de la región, mediante la autonomía y el presupuesto.

Las delegaciones acordaron intercambiar información antes de la próxima reunión de la RAADDH en Buenos Aires a fines de considerar la posibilidad de establecer algunas posiciones comunes, muchas de las cuales fueron compartidas por distintos países miembros del MERCOSUR y Asociados en encuentros preparatorios a Durban.

3. Convención Interamericana contra el Racismo y toda Forma de Discriminación e Intolerancia

La delegación **argentina** expuso el estado de situación sobre las negociaciones en torno al anteproyecto de Convención Interamericana.

La delegación de **Brasil** expresó la necesidad de impulsar la inclusión de nuevas formas de racismo en el proceso de revisión de Durban. También señaló la importancia de estos instrumentos internacionales y la necesidad de reafirmar los consensos que ya existen en la temática entre nuestros países.

Las delegaciones de **Chile** y **Uruguay** propusieron ante las mociones de las distintas representaciones que el GT DRX afirme la importancia de los debates que se celebran en el marco de la OEA en relación con el anteproyecto **Convención Interamericana contra el Racismo y toda Forma de Discriminación e Intolerancia**. En tal sentido, propusieron se invite a los estados miembros a impulsar los debates con vistas a su pronta adopción. En este marco, el GT DRX, luego de escuchar a las numerosas y diversas organizaciones de la sociedad civil, concordó en que se debe dar una definición amplia del fenómeno de la discriminación, intolerancia y racismo que tenga en consideración las distintas particularidades existentes.



Las delegaciones de **Argentina, Brasil y Colombia** acuerdan con la propuesta.

4. Red Iberoamericana de Organismos y Organizaciones contra la Discriminación (RIOD)

La delegación de **Argentina** informó sobre la realización de la próxima reunión de la RIOOD en la ciudad de Buenos Aires el próximo 17 de setiembre. En este sentido, se puso a consideración el programa tentativo para dicho encuentro y se invitó a las delegaciones a participar, como a realizar distintos aportes para la confección del programa definitivo del encuentro.

En este sentido, la delegación **argentina** señaló la importancia de trabajar de manera regional y focalizar el trabajo en el ámbito de la educación, campañas publicitarias y legislación antidiscriminatoria.

La delegación de **Brasil** presentó la propuesta de Cooperación entre países de MERCOSUR y asociados par la elaboración de una publicación didáctica sobre promoción de la igualdad racial, combate al racismo y a todas las formas de discriminación.

La delegación **argentina** propuso establecer una metodología de trabajo para impulsar dicha propuesta, señalando la necesidad de establecer referentes en cada uno de los países y de trabajar de manera virtual para acortar los tiempos de producción.

5. Metodología y funcionamiento del Grupo de Trabajo

La delegación de **Brasil** propuso que el GTRDX se articule bajo un solo eje de trabajo que logre incluir todas las formas de discriminación. Por ejemplo, el caso en que el eje de trabajo elegido fueran los indicadores, se analizarían los indicadores *vis a vis* para cada uno de los temas (racismo, adultos/as mayores, orientación sexual, indígenas, etc.) De esa manera se evitaría segmentar los diferentes grupos en compartimentos estancos.

Las delegaciones de **Argentina y Brasil** propusieron transversalizar la problemática de discriminación en los demás GT. En este sentido se propuso impulsar reuniones articuladas de este GT con otros como el de Educación, Cultura y Derechos Humanos para la próxima reunión de la RAADDHH.



6. Nuevas propuestas

La delegación **argentina** propuso incluir el tema de la discriminación étnica para la próxima reunión de la RAADDHH con el fin de abordar la temática de afrodescendientes y los pueblos originarios en esta Reunión de Altas Autoridades.

7. Intervenciones de la sociedad civil

La Federación de Ex Combatientes de Malvinas realizó una intervención para saludar a las delegaciones, comentar las situaciones de discriminación que atraviesan.

El Foro de Afro Descendientes del INADI manifestó la necesidad de presentar un documento como bloque regional en la Conferencia de Durban, presenta inquietudes sobre cómo serán los mecanismos o instancias de participación para la sociedad civil.

El Foro de Migrantes del INADI expresó la necesidad de hacer hincapié en la problemática de las mujeres migrantes para impulsar en la región un abordaje de las situaciones de violencia que las afectan.

Toma la palabra la representante del Foro de Pueblos Indígenas y saluda la iniciativa de incluir la temática indígena en este GT.

El Foro de Personas con Discapacidad del INADI, propuso sensibilizar en materia de discapacidad a la comunidad en general, concietizar acerca de las discriminaciones cruzadas. Propone realizar un mapeo de políticas públicas destinadas a la discapacidad en la región. En este sentido se propone avanzar en el relevamiento de investigaciones cuantitativas en la región.

Handwritten signatures and initials at the bottom of the page, including a large signature on the left, the letters 'AA' in the center, a signature with '0-905' written below it, and a signature on the right with a crossed-out mark.



A stylized, handwritten signature in black ink, representing the Argentine representative.

Por la República Argentina

A handwritten signature in black ink, representing the Brazilian representative.

Por la República Federativa de Brasil

A handwritten signature in black ink, representing the Paraguayan representative.

Por la República del Paraguay

A handwritten signature in black ink, representing the Uruguayan representative.

Por la República Oriental del Uruguay

A handwritten signature in black ink, representing the Chilean representative.

Por la República de Chile

A handwritten signature in black ink, representing the Colombian representative.

Por la República de Colombia